



PRESSEMITTEILUNG | 01/2024

Ein ganzes Jahr voller Feste & Veranstaltungen

Eine Mischung aus Tradition und Moderne - das ist der Veranstaltungskalender der Ferienregion



Festzug beim Grenzlandfest in Zwiesel, Foto: @Woidlife-Photography

Spiegelau, 10.01.2023 (Is) Die Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald (FNBW) steht nicht nur für atemberaubende Naturerlebnisse und erholsame Auszeiten, sondern auch für tief verwurzeltes Brauchtum und Tradition. Veranstaltungen und Feste werden in der Grenzregion alljährlich mit viel Herzblut, Engagement und mithilfe von zahlreichen ehrenamtlichen Helfern organisiert. So bleiben die Traditionen lebendig und erzählen oft ihre ganz eigene Geschichte.

Nicht nur Einheimische, sondern auch Urlaubsgäste sind herzlich eingeladen mitzufeiern. Gerade für sie sind die Veranstaltungen ein spannendes Schauspiel und eine willkommene Abwechslung. Vom traditionellen Maibaumaufstellen über authentische und zünftige Volksfeste bis hin zu kreativen Handwerks- und Kunstmärkten entsteht so ein bunt gefüllter Jahreskalender. Tanz, Musik sowie regionale Schmankerl und Produkte dürfen dabei natürlich nicht fehlen. Sie gehören ebenso dazu wie die Bierbank ins Festzelt.

Zu den Höhepunkten zählen in diesem Jahr die zahlreichen Feierlichkeiten im Glasmacherort Frauenau, der 2024 sein 700-jähriges Jubiläum feiert. Die jahrhundertealte Glasmachertradition und der Wandel zum beliebten Urlaubsort am Tor zum Nationalpark Bayerischer Wald haben die „Au“ seither geprägt. Von einem offiziellen Festakt bis hin zu zahlreichen Konzerten und Kulturveranstaltungen ist in Frauenau viel los. Auch Feste rund ums Thema Glas finden ganzjährig statt. Zu den bekanntesten zählen sicherlich die Glasnacht in Zwiesel und das Glosafest in Riedlhütte.

Die Volksfeste in Eppenschlag, Schönberg, Frauenau, Hohenau und das Zwieseler Grenzlandfest stehen für traditionelle Musik und zünftiges Beisammensein. Auch der Unterhaltungsfaktor kommt nicht zu kurz. Eine Besonderheit ist das international bekannte Zwieseler-Brauereiwagen-Geschicklichkeitsfahren in der Glasstadt. Talentierte „Rosserer“ wagen sich mit Pferdegespannen und traditionellen Bierwägen auf den Geschicklichkeitsparcour. Die zu meisternden Hindernisse orientieren sich an den einstigen Gegebenheiten, die damalige Bierausfahrer zu meistern hatten. So müssen beispielsweise Fässer umfahren, eine Holzbrücke überquert oder ein nachgestellter Wasserlauf durchfahren werden und das möglichst fehlerfrei und schnell. Das im zweijährigen Rhythmus stattfindende Spektakel wurde 2018 sogar mit der „Goldenen Bieridee“ ausgezeichnet. Nicht nur daran zeigt sich, wie wertvoll solche Veranstaltungen für den Erhalt der regionalen Traditionen sind.

Neu im Veranstaltungskalender ist das diesjährige Open Air in der Gemeinde Hohenau. Die Band „Dorfrocker“, welche weit über die Landesgrenzen hinaus bekannt ist, sorgt für ordentlich Stimmung und ein ausgelassenes Fest für die ganze Familie.

Besinnlich und zugleich hoch hinaus geht es bei der ältesten Bergfeier des Bayerischen Waldes, der „Arberkirchweih“. Dort wird am Gipfel des Großen Arbers, dem „König des Bayerischen Waldes“ ein Berggottesdienst abgehalten. Anschließend versammeln sich die Teilnehmer in den beiden bewirtschafteten Hütten. Ein buntes Bergfest, das durch die farbenfrohen Trachten eine ganz besondere Note erhält.

„Auch in diesem Jahr ist der Veranstaltungskalender wieder eine bunte Mischung aus allerlei Festen und Veranstaltungen. Zünftig, traditionell, musikalisch – es ist für jeden was dabei. Und all das ist nur möglich, dank des unermüdlichen Engagements unserer Mitgliedsgemeinden und der vielen ehrenamtlichen Organisatoren und Helfer in den Vereinen.“ weiß Robert Kürzinger, Geschäftsführer der FNBW, die Arbeit der Veranstalter zu schätzen. So bleiben die Traditionen und Bräuche lebendig. Auch die Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald hat in diesem Jahr allen Grund zum Feiern, denn das 10-jährige Gründungsjubiläum steht vor der Tür.

Ein ganzjährig vielseitiges und abwechslungsreiches Veranstaltungsprogramm und eine Ferienregion, die hält, was sie verspricht. Mit diesem Veranstaltungsangebot werden die Tage in der Nationalpark-Region für den Feriengast sicherlich zu einem unvergesslichen Erlebnis.

Alle Veranstaltungen auf einen Blick:

<https://www.ferienregion-nationalpark.de/veranstaltungssuche.html>

Viele Veranstaltungen und Führungen können direkt online über den Erlebnis-Shop der Ferienregion gebucht werden:

<https://shop.ferienregion-nationalpark.de/cat/index/sCategory/21#/erlebnisse>

Vom Wald das Beste – Die Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald

Die Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald besteht aus 12 Gemeinden, die an das Kerngebiet des Nationalparks angrenzen. Die Gemeinden Bayerisch Eisenstein, Eppenschlag, Frauenau, Hohenau, Kirchdorf, Lindberg, Mauth-Finsterau, Neuschönau, Sankt Oswald-Riedlhütte, Schönberg, Spiegelau und Zwiesel haben sich zusammengeschlossen, um die einzigartigen Naturerlebnisse rund um den „Urwald“ Bayerischer Wald erlebbar zu machen. Die spannende Ganzjahresdestination punktet dabei mit ihrer Unverfälschtheit, Naturvielfalt, der Vielzahl an spannenden Freizeitaktivitäten und mit der stark von der Glasherstellung geprägten Kultur im Bayerischen Wald. Mit diesem vielfältigen Angebot genießen in der Ferienregion nicht nur Familien und Paare ihren Urlaub, sondern im gleichen Maß auch Naturliebhaber, Erholungssuchende und Aktivurlauber. Weitere Informationen unter: www.ferienregion-nationalpark.de.

Bildmaterial und Text

Text: Lisa Schuster

Bild 1: ©Woidlife Photography

Freigabe der Bilder nur in Verbindung mit der Pressemitteilung.

Weitere Presseinformationen

presse@ferienregion-nationalpark.de

Ferienregion Nationalpark Bayerischer Wald GmbH

Konrad-Wilsdorf-Straße 1

94518 Spiegelau

Tel.: 0800 / 0008465

www.ferienregion-nationalpark.de